

Presentación

Fuentes se precia de presentar en esta edición el estudio de la Dra. Laura Larencich Minelli, sobre el “Quipu y escritura en el antiguo Perú. Estado de la cuestión”, en que la experta saca a luz sus recientes hallazgos en este tema polémico y de permanente vigencia. Le sigue “La historia socio-económica y cultural a través de las imágenes fotográficas del Archivo de La Paz (Fines del siglo XIX e inicios del XX)” reveladora síntesis de la doctora Mary Money, paleógrafa e historiadora. Finalmente, en esta sección de *Investigación*, Edison Yamir Toledo Díaz, comparte “Algunas consideraciones sobre las tipologías documentales en los fondos de archivo generados en la congregación religiosa católica ‘Padres Sacramentinos’ en España”, aspecto casi desconocido en la bibliografía especializada.

En la sección del MOWLAC, publicamos la convocatoria a la XVIII Reunión Anual del Comité Regional de América Latina del Programa Memoria del Mundo de la UNESCO, que se realizará este año en Mar del Plata (Argentina), y Yolia Tortolero Cervantes informa sobre el exitoso Taller: “Programa Memoria del Mundo: la preservación y promoción del patrimonio documental en Centroamérica”, realizado recientemente en Guatemala.

Dos prestigiosos bibliotecólogos, Robert Endean (La responsabilidad social de las bibliotecas latinoamericanas) y Edgardo Civallero (Historias en negro y blanco), reflexionan sobre la naturaleza de las bibliotecas en el presente y del libro a través de la historia.

En la sección *Historias de Vida*, tenemos el placer de publicar un “Testimonio personal. Epopeya beniana olvidada en la Guerra del Chaco. Relato inédito de un combatiente del Regimiento Padilla 2º de Ingenieros integrado en su mayoría por soldados del Beni”, escrito por Julio César Parada Callaú, en una versión editada por el periodista Pachi Ascarrunz.

En *Homenajes y efemérides*, se publica el homenaje a “Melchor María Mercado (1816-1871). Bicentenario de su nacimiento” de Gonzalo Molina; “Descubrimiento del busto e inauguración de la plazoleta Gunnar Mendoza Loza”, es reportado por Gonzalo Molina Echeverría y José Flores Mamani. Cierra con el obituario “Para Joep Oomen (1961-2016)”, el defensor de la sagrada hoja de coca, escrita por Brenda Pérez Mendoza.

En *Historias de Archivos, Bibliotecas y Museos*, presentamos “El hallazgo del Archivo de la Casa Suárez Hnos. en Cachuela Esperanza, ciudad fantástica de la Amazonía boliviana” de la Univ. María Elena Cirilo Meriles; y una semblanza del “Memorial Wallparrimachi” de Luis Mérida Coimbra.

En las *Páginas del editor*, Luis Oporto Ordóñez, comparte sus reflexiones sobre “Memoria y acumulación histórica: Los Apuntes de la campaña de 50 días de las fuerzas bolivianas en Calama; la Historia natural de un valle de los Andes de La Paz; Evita, el Che, y Cuadernos, Apuntes de una generación.

En *Estudios bibliográficos y Reseñas*, presentamos el “Discurso en ocasión de la presentación de ‘Su día de ellos es’, obra de Luz Castillo Vacano”, seguido del comentario sobre la misma obra, de Lorena Alarcón Alquisaleth. Cierra esta sección “El sistema institucional de archivos ¿Por qué? ¿Para qué?” de José Luis Abanto Arreлучea.

Concluye esta edición con los *Reportes de la BAHALP* (actividades y cronología, mayo-junio) a cargo de los funcionarios de la Biblioteca y Archivo Histórico de nuestra institución.

La Paz, Estado Plurinacional de Bolivia, junio de 2016

Héctor Ramírez Santiesteban
Secretario General de la
Vicepresidencia del Estado Plurinacional de Bolivia
Presidencia de la Asamblea Legislativa Plurinacional